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月 20 日，一场由市文联、市

音乐家协会、瑞安市蔡小平

钢 琴 艺 术 中 心 共 同 举 办 的

“陪我走过的琴声”慈善钢琴

音乐会，在我市图书馆一楼

报告厅举行。伴随优美灵动

的 钢 琴 声 ，现 场 人 气 爆 棚 。

据了解，这次慈善音乐会是

专门为马屿顺泰福利院的孩

子举办的。

“十几年前，马屿顺泰福

利院的一个 4 岁男孩被诊断

出有先天性心脏病，医生说

他活不过 10 岁，一对夫妻将

自己儿子孝敬他们的西洋参

拿了出来，在他们的悉心照

料下，这个男孩现在已 20 多

岁。”据本次慈善音乐会的活

动倡议人蔡小平介绍，举办

这样一场音乐会是源于一位

退休老师和他妻子的爱心事

迹。多年来，他们无微不至

照顾马屿顺泰福利院的 25 个

孩子。福利院这些残疾的孩

子们，有的一出生就身患重

症，却因没钱治疗而放弃生

命 ，无 法 享 受 这 份 世 间 美

好。这触动了蔡小平，让她

决定要为孩子们办一场慈善

演奏会。

据了解，慈善音乐会的

演员和志愿者全部来自瑞安

市蔡小平钢琴艺术中心。台

上，“少年钢琴家”的一首首

耳熟能详、脍炙人口的经典

名曲悦耳动听，余音袅袅，台

下，观众安静聆听。本场音

乐 会 上 半 场 是 世 界 经 典 名

曲 ，下 半 场 为 中 国 经 曲 名

曲。最后音乐会在具有“排

山倒海，势不可挡”的宏伟气

势的《奋勇前进》中结束。此

外，现场有两位小姑娘也自

告奋勇参与爱心演奏，他们

的精彩热情的演奏无一不给

现场留下极为深刻印象。

值得一提的是，音乐会上

的三位主要演奏人员都是初

中生，其中一位下半年就面要

念初三了，面临中考重任。在

繁重的学习压力下，孩子们练

琴的时间都是微乎其微，但为

了福利院的孩子，他们克服种

种困难。当别人在走亲戚串

门和小伙伴玩耍时，他们在家

闭门练琴；当别人趁着年假各

种旅游，把照片晒朋友圈时，

他们依然在家闭门练琴，还有

他们的两位钢琴指导师，几乎

每天都会轮流给孩子们指导

训练。主持人也放弃与朋友

的旅游计划，投入筹备工作。

虽然说这是一个不放假的假

期，但是谁都没有一句怨言。

这里的舞台并不华丽，灯

光也并不绚烂，正如现场的一

位名叫宋存夫的家长所说，她

是蔡老师钢琴班里的学生，蔡

老师平日在慈善这件事上一

直很上心，因为他觉得与其说

是场音乐会，它的慈善意味更

甚。带女儿过来，一来是听师

哥师姐的演奏，更为重要的是

将这场“爱的教育”让女儿真

实感受到。

现场，爱心人士纷纷伸出

援手，献出爱心，蔡小平表示，

音乐会得到了很多爱心人的

帮助，调律师周荣不辞辛苦为

音乐会钢琴进行了两次调律

等。音乐会募集到的 7075 元

也将全部用于马屿顺泰福利

院的孩子们。爱心无轻重，帮

助那些需要帮助的贫困山区

孩子。

这两年，教育部几次发

文，提到多校划片。前年开

始，教育部出台了一系列和

中小学入学有关政策，主要

内容有：小升初免试就近入

学，初中对应小学，用对口直

升方式招生；多校划片学校，

按随机派位等方式招生。

每次教育部出台相关政

策，大家都很关心。市教育

局昨天下午回应，也明确表

态：目前瑞安不会实行多校

划片，保持现有基本入学政

策不变。

市教育局义务教育与学

前教育科负责人高明永说，

招生工作涉及千家万户，一

定会慎之又慎，未来几年大

改的可能性不大。如果考虑

变动，一定会在前期进行非

常严谨的论证，征集各方意

见，看到底能不能推行，应该

如何推行。一旦方案确定，

还会有一段时间的过渡期。

近年来，我市的公办小

学实行按学区免试入学，现

在学区划分成熟，市民也比

较认可。这项制度已经实行

了这么久，短期内不太可能

有大变化，每年只针对不同

的状况作一些微调。

高明永说，关于学区划

分，《瑞安义务教育阶段学校

招生工作实施方案》有明确

规定：教育局根据适龄学生

人数、学校分布、所在学区、

学校规模、交通状况等因素，

按照就近入学原则，合理制

定 小 学 、初 中 学 校 招 生 范

围。公办小学依街道、路段、

门牌号、村组等地理位置划

定学区。现在，每个中小学

对应的教育服务区（学区）都

相对稳定，每年招生季在社

区、学校官网都会公布，在学

校所属的区教育局网站也能

查询到。

根据政策，当一所学校

学区内符合条件的报名人数

超过该校招生计划时，市教

育 局 以 后 将 适 时 推 出 按 照

“住、户一致优先”原则排列

先后顺序录取。未能录取的

学生，由教育局或教育学区

按照相对就近原则统筹安排

至附近学校就读。

本周后期到下周
以多云天气为主

根据市气象台昨天上午 11 时

发布的天气预报，我市今天多云，夜

里多云到阴，明天天阴，局部有小

雨。今天早晨最低温度：3～4℃，西

部山区 0～2℃，有霜冻，高山地区

0～-2℃，有薄冰。今天白天最高

温度：10～12℃。北麂渔场今天东

北风 6～7 级阵风 8 级逐渐减弱到

5～6 级阵风 7 级，明天东北风 5～6

级阵风7级。飞云江口今天东北风

5～6 级阵风 7 级逐渐减弱到 4～5

级阵风 6 级，明天东北风 4～5 级阵

风6级。

根据预测，本周后期到下周将

以多云的天气为主，其中明天会有

一次弱降水过程。具体天气如下：

今天多云，4～11℃；明天阴，局部有

小雨，6～11℃；周六阴到多云，7～

13℃；周日多云，7～18℃；下周一多

云到晴，8～15℃。

冬春交替，
切记“春捂秋冻”

时至冬春交替，冷空气一来二

去，气温起伏难免。初春季节，气温

的急升骤降，天气的忽冷忽热会刺

激人体植物神经系统，使一些体质

较差的人，体内功能发生紊乱，调节

失控，出现不平衡，抵抗疾病的能力

下秋凉后应换秋装降，容易被某些

病菌、病毒攻破“防线”而疾病缠

身。因此，在这个“非常”时期即将

到来之际，大家需要在衣、食、住、行

方面备加注意，应掌握正确的养生

之道。

俗话说“春捂秋冻”，怎么捂？

有讲究。捂的最佳时机为冷空气到

来之前的24到48小时，对于老年人

和体弱多病的人来讲，15℃可视为

捂或者不捂的临界温度。其次当日

较差较大时，也需要捂，一般昼夜温

差大于8℃时，也是需要捂的一个指

标。即使气温回升了，年老体弱者

也需要多捂几天，切不可减衣过快。

教育部首提“多校划片”后，学区房白买了？
市教育局：目前我市保持现有基本入学政策不变

■记者 欧苗苗

近日，教育部办公厅下发了《关于做好2016年城市义务教育

招生入学工作的通知》，明确提出在教育资源配置不均衡、择校

冲动强烈的地方，根据实际情况积极稳妥采取多校划片。这是

教育部首次在官方文件中提出实施多校划片。我市是否也同时

推行这一政策呢？昨记者向市教育局了解到，目前不实行“多校

划片”，继续保持现有政策。

“多校划片”提法来袭 市民热议“学区房白买了？”

“多校划片”是指一个小

区对应多个学校，如此一来，

买了学区房的家庭也不确定

到底是上哪个学校。根据《通

知》要求，多校划片会将热点

小学、初中分散至每个片区，

确保各片区之间大致均衡。

在具体操作中，实行多校划片

将通过随机派位方式分配热

点学校招生名额。派位未能

进入热点学校的学生，仍应就

近安排至其他学校入学。

家住市区兴隆社区的徐先

生不无担忧地说，孩子今年还

不到2岁，他一直想买学区房，

但这两天看到网上信息关于教

育部办公厅下发的通知以后，

就开始忐忑不安了，深怕“竹篮

打水一场空”。和徐先生一样，

很多家长看到新政策后，都开

始纠结是否买学区房，就怕到

时候划到别的片区，花重金买

的学区房白买了。

据了解，这次《通知》明

确提出，片区确定后应在一段

时期内保持相对稳定。即使

调整，也要提前广泛告知，设

立必要过渡时限，给社会留出

合理的预期时间。对此，也有

人担心，这是给买学区房的家

长吃了定心丸，有可能助推学

区房价格再度走高。

市教育局明确表态 瑞安暂不实行“多校划片”政策

本周后期
多云为主
气温略升切记

“春捂秋冻”

■记者 李心如 通讯员 司波

过完了春节，过完了元宵

节，各种可以找来当借口，可以

胡吃海喝随便玩的日子全都过

完了。大家是不是觉得自己像

一根弦儿，松了这么久突然又进

入了紧绷的状态？

不过，也不用绷得太紧。虽

然接下去一段日子，几乎没什么

全民假期，但可以说是一年里

“最充满期盼”的时光。湿寒的、

已经让人过得腻烦的冬天，终于

要慢慢向新鲜的、充满勃勃生机

的春天转变了。接下去的每一

天，春天的味道都会浓一点点，

直到真正春临大地。

一场为了孩子的慈善音乐会
义演筹得善款7075元
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